



## Se hace un tremendo esfuerzo por la recuperación



***El Presidente del Consejo de Defensa Nacional, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, indicó en la reunión de chequeo efectuada en la tarde de este viernes trabajar sin pausa en las próximas horas para revertir, lo antes posible, problemas como el de la falta de servicio eléctrico y de agua.***

**Alina Perera Robbio, 8 de Noviembre de 2024**

No habían pasado 48 horas del paso del huracán Rafael por territorio cubano y ya podía advertirse el esfuerzo tremendo, desplegado por quienes están siendo protagonistas de la recuperación en las provincias occidentales más afectadas.

La valoración fue compartida, en la tarde de este viernes, por el Presidente del Consejo de Defensa Nacional, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al comienzo de la reunión de chequeo que pasó revista a todo cuanto se está haciendo para dejar atrás los estragos provocados por el meteoro. Su reflexión fue hecha luego de haber visitado, en el transcurso del mismo viernes, las provincias de Artemisa y Mayabeque.

Desde la sede del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, el Jefe de Estado enunció: "Tenemos dos situaciones muy serias en las tres provincias más afectadas (Artemisa, La Habana y Mayabeque)". Lo dijo atendiendo a la gran cantidad de postes de electricidad que hay en el suelo; y también por la disponibilidad del agua, la cual depende de que pueda bombearse.

Sobre lo visto en los territorios visitados, el dignatario comentó que en la agricultura se aprecian muchos daños, aunque también, dijo, hay muchos cultivos que se pueden salvar. Y a propósito de las palmas que fueron derribadas por el paso del huracán, recordó que esa madera puede aprovecharse en la construcción de viviendas.

"Este huracán se ensañó con las redes eléctricas", comentó el Presidente de la República en una jornada de puntualización y análisis que también contó desde la presidencia con el vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa; así como con el secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista, Roberto Morales Ojeda -ambos, integrantes del Buró Político.

En lo referente a acortar tiempos en la recuperación de un servicio tanpreciado como el del fluido eléctrico, el ministro de Energía y Minas, Vicente La O Levy, informó a la dirección del país que -además de las brigadas de expertos en temas de electricidad, que ya están en los territorios afectados por el huracán- serán trasladadas, desde otras provincias del archipiélago, otras veintidós.

En el chequeo, donde varios titulares y otros decisores informaron sobre disponibilidad de recursos y el destino de los mismos, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista indagó con énfasis en temas como el posible avance en el bombeo del agua; o el servicio del fluido eléctrico en las provincias afectadas.

Sobre este último asunto, en el caso de la capital, el titular de Energía y Minas informó que ya unos 248 mil clientes contaban con el servicio del fluido eléctrico. Y en cuanto a la situación general de la provincia de Mayabeque, se supo que el territorio está bastante recuperado.

El Presidente del Consejo de Defensa Nacional indicó trabajar en las horas próximas, sin pausa, para revertir lo antes posible problemas como el de la falta de servicio eléctrico y de agua.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**  
**2026 © Palacio de La Revolución**